


Наталья СтолповСкая

Торжественная церемония от-
крытия моста поставила точку в 
многолетней эпопее реконструк-
ции важного объекта транспорт-
ной инфраструктуры столицы 
Черноземья. В открытии Чернав-
ского принял участие министр 
транспорта Игорь Левитин, по-
сетивший наш город с рабочим 
визитом. 

Под моросящим октябрьским 
дождиком высокого гостя ждали 
те, кто вложил в реконструкцию 
моста свои силы и свой труд. 

-Непосредственно на рекон-
струкции работали порядка 80 
человек, - охотно рассказывал 
журналистам  начальник участка 
«Мостотряд 81» Валерий Баш-
ков, - самые большие сложности 
были при демонтаже  моста, кон-
струкции которого находились в 
критическом состоянии. 

По словам мостостроителей, 
все работы по демонтажу прошли 
в штатном режиме,  никаких ЧП не 
было. От прежнего моста новому 
досталось одно основание. 

- Испытания новой конструк-
ции были очень серьёзными, - по-
делился  прораб участка Сергей 
Высоцкий, -  государственная 
комиссия придирчиво проверяла 
каждый отрезок дорожного по-
лотна. Для того, чтобы оценить, 
как  мост справляется с нагруз-
кой, на него загоняли тяжёлые 
КАМАЗы. 

Теперь, по словам строителей, 
Чернавский полностью соот-
ветствует требованиям времени: 
общая протяженность мостового 
перехода  -1009,94 метра, шири-
на земляного полотна от 49,73 
до 60,49 метра, ширина полосы 
движения три с половиной метра. 
Количество полос движения – три 
в каждом направлении. Усилен-
ные барьерные заграждения в 
состоянии выдержать на полной 
скорости удар грузовика. Гарантия 
качества – 100 лет! 

- Ваша компания сумела найти 
правильные решения данной про-
блемы, – обратился к руководству 
«Мостотряда 81» Игорь Левитин, 
- поэтому в течение полугода нам 
с вами удалось справиться с той 
задачей, которую можно было 
решать очень долго. 

Губернатор Алексей Гордеев 
уточнил, что по плану завершить 
строительство предполагалось в 
2010 году,  однако благодаря до-
стигнутой с министром транспор-
та договорённости о выделении 

федерального финансирования, 
Чернавский мост введён в экс-
плуатацию раньше намеченного 
срока. 

 - На следующий год ставим 
задачу провести реконструкцию 
обходной дороги, которая на 50 
процентов разгрузит столицу 
Черноземья, - отметил Алексей 
Гордеев и озвучил цену вопроса:  
1 миллиард 40 миллионов рублей. 

Такова сумма кредита, необ-
ходимого для строительства и 
введения в эксплуатацию  нового 
объекта – Южного моста, кото-
рый поможет полностью обойти 
центр Воронежа и выйти на трассу 
«Дон».        

Игорь Левитин подчеркнул, 
что на реконструкцию пролегаю-
щей по территории Воронежской 
области федеральной трассы в 
2010 году будет выделено 5 млрд. 
200 млн. рублей. Солидная часть 
этих средств, по предложению 
губернатора Алексея Гордеева, 
пойдёт на строительство северо-

западного обхода областного 
центра с большим мостовым пере-
ходом. Обновленный участок до-
роги свяжет федеральные трассы 
А-144 «Курск-Борисоглебск» и 
М-4 «Дон», что в значительной 
степени разгрузит транспортные 
магистрали областного центра. 

Затем в связи с открытием 
моста и праздником автомоби-
листов дипломами и почётными 
грамотами министерства были 
награждены лучшие работники 
«Мостотряда 81».

Поздравления и награды от 
министра принимали в этот день 
и в областном пассажирском ав-
тотранспортном предприятии №3. 
Работники ПАТП №3 первыми из 
уст Игоря Левитина услышали, 
что скоро во всех крупных городах 
России, в том числе и в Вороне-
же, пассажирский автотранспорт 
будет оборудован системой на-
вигации. Это, по словам Игоря 
Левитина, не только  повысит 
эффективность его работы, но и 

заметно улучшит качество обслу-
живания пассажиров. 

- Общественный транспорт – 
лицо  города, - высказал свою точ-

ку зрения министр, - и мы готовы 
оказывать Воронежской области 
максимальную помощь и поддерж-
ку в решении этого вопроса.

«Взлётка» на подходе
Сделан важный шаг к реальному присвоению Воронеж-

скому аэропорту статуса международного. В минувшую суб-
боту министр транспорта Игорь Левитин проинспектировал 
реконструкцию взлётно-посадочной полосы аэропорта (на 
эти цели только в нынешнем году из федерального бюджета 
было выделено 525 млн. рублей), дал ей положительную 
оценку и заверил областные власти в том, что новый между-
народный аэропорт у Воронежа будет. Полностью завершить 
реконструкцию «взлётки» планируется к концу декабря 
этого года.

Великой Победе посвящается
В нашей стране начался второй этап Всероссийского фе-

стиваля «Салют Победы», посвящённый 65-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. Фестивальные мероприятия 
по Центральному федеральному округу пройдут в Воронеже с 
1 по 5 декабря. Завтра в Кольцовском театре соберутся пред-
ставители Белгородской, Брянской, Воронежской, Курской, 
Липецкой, Московской, Орловской, Тамбовской и Тверской 
областей, чтобы обсудить вопросы, связанные с предстоящим 
фестивалем. В рамках совещания пройдёт праздничная про-
грамма «Народное творчество. Время. Люди», посвящённая 
75-летию Воронежского областного центра народного твор-
чества.

Освящён храм Христа Спасителя
В  воскресенье в Нововоронеже митрополит Воронежский 

и Борисоглебский Сергий совершил чин освящения  храма 
Христа Спасителя. Автор проекта - Андрей Логвинов. Ко-
локола отлиты в Воронеже. Иконостас написан в храмовой 
мастерской Нижнего Новгорода. Храм Христа Спасителя 
возведён в значительной степени на средства концерна 
«Энергоатом», Нововоронежской АЭС, пожертвования 
работников станции, предприятий, организаций и жителей 
города Нововоронежа. 

Драмы врачебных ошибок
Не секрет, что ошибки врачей, а порой и преступная халат-

ность становятся поводом для всевозможных коллегиальных 
разбирательств и судебных исков. Чтобы снизить их число, в 
конце прошлой недели на двухдневном сборе заместителей 
главных врачей разбирались вопросы юридической ответ-
ственности медработников, допускаемые ими ошибки, про-
блемы деонтологии и медицинской этики. 

Мини-рынки ликвидируют 
В Воронеже ликвидирован очередной мини-рынок на 

улице Героев стратосферы, не соответствовавший требова-
ниям законодательства, сообщили в администрации города. 
Предпринимателям были предложены торговые точки на 
современных цивилизованных рынках. В данный момент, по 
данным муниципалитета, на территории Воронежа остаётся 
ещё 7 подобных торговых объектов, вызывающих наибольшие 
нарекания со стороны санитарной и пожарной служб. Работа 
по их ликвидации будет вестись поэтапно, с учётом интересов 
конкретных предпринимателей.
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Воронеж И облАсть

анна кухаРь

Самое неприятное, что 
вредная привычка уже до-
вольно глубоко проникла в 
молодёжную среду. По ин-
формации Роспотребнадзора, 
за последние 20 лет куриль-
щиков в стране стало больше 
на 440 тысяч человек. При 
этом, например, в возрасте 
15-19 лет курят 40% юношей 
и 7% девушек.

Пропаганде здорового об-
раза жизни среди детей и 
подростков была посвящена 
акция «Нет – негативным 
тенденциям», состоявшаяся 
в минувшую пятницу в парке 
«Танаис». Организаторы про-
ходившего в рамках областно-
го антиалкогольного проекта 

«Общее дело» предлагали 
прохожим обменять сигареты 
на конфеты, принять участие 
в анонимном анкетировании, 
получить буклет с адресами 
и телефонами социальных 
организаций, выразить своё 
отношение к вредным при-
вычкам в виде рисунка на 
асфальте или просто послу-
шать музыку в исполнении 
учащихся лицеев и коллед-
жей Советского района.

Как отметили организато-
ры праздника, большое число 
молодых людей, принимав-
ших активное участие в ак-
ции, с лёгкостью расставались 
с сигаретами. Это говорит 
о том, что совместно можно 
победить любую самую пе-
чальную статистику.

Конфета  
вместо сигареты
Когда триста лет назад император Пётр Первый при-
вез в Россию табак, экзотическая забава воспри-
нималась обществом как «бесовский дым». Однако 
прошло время, и сейчас многие не представляют 
жизнь без сигарет.

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, преимуществен-
но без осадков; ветер южный, умеренный; температура 
+5…+10.

28 октября по области – облачно с прояснениями, но-
чью преимущественно без осадков, днём местами крат-
ковременный дождь; ветер юго-западный, умеренный; 
температура +4…+9.

29 октября по области – облачно, временами дождь, 
местами с мокрым снегом; ветер западный, умеренный; 
температура ночью 0…+5, днём +3…+8.

28.9403
∇0.06

43.5002
∇0.0351

Долгожданный Чернавский
С места события | В субботу, 24 октября, воронежцы получили долгожданный подарок – обновлённый Чернавский мост 

Алексей Гордеев и Игорь Левитин довольны сделанным.

Наталья СтолповСкая

На прошлой неделе состоя-
лось открытие первой очереди 
элеваторного комплекса в селе 
Латное (Семилукский рай-
он). Первая очередь - это 15 
хранилищ, каждое из которых 
способно вместить 10 тыс. тонн 
зерна. 

- Ранней весной мы про-
водили здесь оперативное со-
вещание, - рассказал в день 
открытия элеватора губернатор 
Алексей Гордеев,  - на котором 
вместе с инвестором поставили 
цель: ввести первую очередь 
комплекса в этом году. И слово 
сдержали.

Как заметил губернатор, на 
сегодняшний день проблема 
хранения зерна стоит не толь-
ко перед Воронежем, но  и в 
целом перед страной. Теперь в 
связи с вводом первой очереди 
элеватора в селе Латное наш 
регион займёт в этом вопросе 
лидирующие позиции. Совре-
менные возможности – элева-
тор позволяет одновременно 
хранить разные виды зерновых 
плюс семена подсолнечни-
ка – это мощный стимул для 
производителей сельхозпро-
дукции. Однако, по мнению 
агроспециалистов,  для того, 
чтобы удовлетворить потреб-
ности Воронежской области в 
зернохранилищах, необходимо 
построить ещё как минимум 
пять таких элеваторов.

...И урожаи будут не страшны
инвестиции | Латненский элеватор – проект значимый как в экономическом, так и в социальном плане

окончание  |  страница 2 

 Ряд предложений гу-
бернатора Алексея Гор-
деева и правительства 
Воронежской области 
по совершенствованию 
межбюджетных отно-
шений Федерального 
центра и субъектов РФ 
найдет отражение в фе-
деральном бюджете на 
2010 – 2012 годы. 

Об этом в своем пись-
ме в адрес департамента 
финансово-бюджетной по-
литики Воронежской обла-
сти сообщила заместитель 
председателя Комитета по 
бюджету и налогам Государ-
ственной Думы РФ Галина 
Карелова.

Напомним, что 9 октя-
бря в Воронеже состоялось 
выездное заседание бюд-
жетного комитета Госдумы 
с участием губернатора 
Алексея Гордеева и других 
руководителей области. 
На мероприятии глава де-
партамента финансово-
бюджетной политики На-
дежда Сафонова озвучила 
предложения регионально-
го правительства по совер-
шенствованию межбюджет-
ных отношений в период 
кризисного развития эконо-
мики. Данные инициативы 
заинтересовали депутатов 
нижней палаты российского 
парламента.

Пресс-центр губернатора  
и правительства  области.

Госдума 
услышала
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Вы, я вижу, 
любитель 
выпить?

Нет, я - 
профессионал

Вот такие «высотки» возведены для зерна. На эту тему – на 3-й странице
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Тамара ГашимоВа

Краска детям  
не помеха?

Через неделю закончится первая 
учебная четверть. Детвора гото-
вится к контрольным и диктантам, 
зубрит историю и литературу, пыта-
ясь «закрыть» полученные раньше 
двойки и тройки. И старается не об-
ращать внимания на затянувшийся 
ремонт школ.

Но зато его видят и слышат 
горожане. Некоторые из них не 
могут спокойно пройти мимо строи-
тельных лесов, оплетающих фа-
сады пары-тройки воронежских 
школ. Добравшись домой, они 
принимаются звонить в редакцию, 
справедливо возмущаясь: неужели 
лета не хватило? Как могли под-
писать акты приёмки школ, если 
работы ещё продолжаются? Разве 
детям не безопасно находиться в 
здании во время его ремонта? От-
ветить на вопросы согласился за-
меститель руководителя Городского 
управления образования Владимир 
Хвостовский.

- Все ремонтные работы, которые 
сейчас ведутся, никоим образом не 
мешают учебному процессу и жизни 
детей. В 30-й школе идет переобо-
рудование подвального помещения 
под спортивный зал для занятий 
настольным теннисом. Вход там 
отдельный, детей в помещении нет. 
Продолжается штукатурка и по-
краска фасадов 35-й и 57-й школ на 
деньги, которые остались от аукцио-
нов. Работы ведутся на открытом 
воздухе, поэтому Роспотребнадзор 
не усмотрел в этом ничего опасного 
для жизни ребят. Строители вы-
ставляют ограждения, директора 
открывают входы со двора.

По словам Владимира Тимофее-
вича, самые объёмные по времени 
и затратам работы ведутся в СОШ 
№28 и гимназии имени Басова. В 
28-й, что на улице имени Фридри-
ха Энгельса, ремонтируют крышу, 
которая просто бы не пережила ещё 
одну зиму из-за ветхости стропил. 
Городское управление образования 
выделило на эти работы шесть с 
половиной миллионов рублей за 
счёт комплексного проекта модер-
низации образования. Но деньги 
поступили только в конце июня.  
Пока провели конкурс, пока всё 
согласовали... Главное, деревянный 
заборчик с навесом соорудили, 
чтобы, не дай Бог, на головы детей 
и прохожих не свалились бы куски 
прогнивших брёвен и листы кро-
вельного железа. Сейчас рабочие 
поднимают крышу над центральной 
частью здания, где расположены 
актовый зал и административные 
помещения. 

Басовскую гимназию так вообще 
опоясали по периметру металличе-
ской сеткой. Причина проста – по-
строенный рядом многоэтажный 
дом вызвал подъём грунтовых вод. 
Фундамент начал разрушаться, по 
стенам поползли трещины, здание 
признали аварийным. Три миллиона 
на ремонт выделил бюджет города, 
шесть с половиной – Федеральный 
центр. С большим трудом нашли 
подрядчика. Внутренние работы за-
кончили в срок. Снаружи по стенам 
проложили тяжи, укрепили сеткой, 

«замкнули» фундамент. Теперь 
школа напоминает закованного в 
панцирь рыцаря. 

- Сейчас «басовцы» дожидают-
ся доставки из Москвы входной 
группы. Проведение работ во время 
учебного года было согласовано в 

соответствующих инстанциях, - до-
бавляет Владимир Хвостовский. 
– Не наша вина, что федеральные 
деньги приходят очень поздно. А по 
поводу подписания актов приёма 
школ… Внутри они все были готовы 
принять учеников когда положено. 
Кое-где идёт монтаж эвакуацион-
ного освещения от автономных 
источников питания, развешивают 
обновлённые планы эвакуации. В 
сентябре некоторые школы зани-
мались благоустройством дворов. 
В одной ремонтировали спортзал. 
В 5-й гимназии делали приямки 
возле окон подвальных помеще-
ний. Ни у кого из родителей не 
возник вопрос: не вредно ли их 
детям находиться в школе в это 
время. Поверьте, если хоть один 
бы засомневался, нас бы атаковали 
звонками и жалобами.

Слово - прокуратуре
Разумеется, областная про-

куратура также не могла пройти 
мимо, чтобы не провести «проверку 
исполнения законодательства о 
защите жизни и здоровья детей 
при подготовке образовательных 
учреждений к 2009 - 2010 учебно-

му году». Сразу выяснилось, что 
права школьников на охрану жизни 
внутри школы нарушаются едва ли 
не повсеместно. Почему так проис-
ходит? Да потому, что в бюджетах 
органов местного самоуправления 
нет достаточных сумм на про-

ведение ремонта. Большинство 
из них являются дотационными. 
Действующие на территории обла-
сти целевые программы «Развитие 
образования Воронежской области 
на 2006-2010 годы», «Социальное 
развитие села на 2005-2010 годы», 
делают выводы прокуроры, не мо-
гут полностью профинансировать 
эти работы. 

Да, приёмка прошла. Но как вы-
яснила прокуратура, не везде и с заме-
чаниями. Госпожнадзор «придрался» 
к 109 образовательным учреждениям, 
Роспотребнадзор – к 166. Среди 
основных «придирок» - отсутствие 
пропитки чердаков огнезащитным 
составом, ремонт пищеблоков, систем 
водоснабжения, канализации, цен-
трального отопления. До настоящего 
времени не подписаны акты о готов-
ности к учебному году кадетской 
школы-интерната «Воронежский 
Великого князя Михаила Павловича 
кадетский корпус» в связи с проводи-
мым ремонтом. Козловская средняя 
школа, что в Терновском районе, 
вообще закрыта в связи с реконструк-
цией основного корпуса и здания 
спортивного зала. Дети временно (!) 
обучаются в соседней школе. 

Добрались в областной про-
куратуре и до августовского до-
клада руководителя департамента 
образования, науки и молодежной 
политики, где была отмечена сто-
процентная готовность образо-
вательных учреждений к новому 
учебному году. Стоит ли говорить, 
насколько информация в докла-
де далека от реальности. Но она 
взята не из воздуха. А из актов 
подготовки школ к учебному году, 
утверждаемых межведомственны-
ми комиссиями муниципальных 
образований, отправляемых затем 
начальнику отдела обеспечения 
безопасности сети учреждений 
Центра обеспечения деятельности 
учреждений образования. Значит 
ли это, что акты составлены, мягко 
сказать, формально?

А тем временем
В муниципальных контрактах 

на ремонт зданий Подгоренской 
школы, елань-коленовской школы 
№1 Новохоперского района, Ямен-
ской школы Рамонского района 
зафиксированы сроки окончания 
ремонта: 30 сентября, 30 ноября 
и 10 сентября соответственно. 
Прокуратура видит здесь прямое 
нарушение закона и возможную 
угрозу жизни и здоровью учеников. 
В актах готовности к учебному году 
эртильской школы №1, Щучин-
ской школы Эртильского района 
нет оценки качества проведенного 
ремонта. Зато есть нарушения 
технического состояния зданий. 
В первой школе не установлены 
маяки на трещинах, имеющиеся на 
стене правого крыла корпуса для 
начальных классов. Над запасным 
выходом основного корпуса и на 
потолке помещения холла 3-го 
этажа нависает штукатурка.

В Марьевской школе Ольхо-
ватского района спортивный зал 
признан аварийным и подлежащим 
демонтажу. Но здание не огороже-
но, дети как бегали вокруг, так и 
бегают. Пожарные сигнализации 
в Вознесеновской и Дракинской 
школах Лискинского района неис-
правны. Двери эвакуационного вы-
хода из спортзала Вознесеновской 
школы закрыты снаружи на замок. 
В первой школе города Лиски под 
лестничными маршами хранятся 
горючие материалы. Во всех школах 
Грибановского района нет систем 
оповещения людей о пожаре, чер-
даки не обработаны огнезащитным 
составом, на территориях многих 
школ отсутствуют пожарные во-
доемы, установки молниезащиты. 

Несмотря на всё это, школы 
приняли. 

Опять надеемся на «авось»? 

P. S. Прокуратура области внес-
ла представление первому замести-
телю председателя правительства 
Воронежской области Галине Ага-
повой об устранении нарушений 
законодательства о защите жизни и 
здоровья детей. Также прокуратура 
рекомендует поднять в Воронеж-
ской областной думе вопрос о вы-
делении дополнительных денежных 
средств из бюджета области на 
финансирование общеобразова-
тельных учреждений по устране-
нию предписаний Госпожнадзора и 
Роспотребнадзора…

Опять надежда на «авось»?
образование | Ещё в августе департамент образования, науки и молодёжной политики области 

отрапортовал о 100- процентной готовности школ к новому учебному году. На дворе конец октября. 
Ремонт продолжается…

Воронежская школа № 35 все ещё в строительных лесах.

Роман ГеРусоВ

В Воронеже уже несколько 
лет есть одна серьезная про-
блема, связанная с нехваткой 
детских садов. В непростые 
1990-е, когда из-за тяжелой 
экономической ситуации мно-
гие воронежцы не обзаводи-
лись потомством, потребность 
в детских садах снизилась. 
Многие из них закрылись, и 
чтобы помещения не пустовали, 
их стали передавать в аренду, 
продавать. 

Сейчас, когда жизнь налади-
лась, и детей стало значительно 
больше,  мест в садах не хватает. 
Кроме того, многие аварийные 
здания находятся под постоян-
ной угрозой закрытия. Именно 
такая история и произошла око-
ло года назад с детским садом 
№ 18, расположенным на улице 
Феоктистова.  Построенное 
в 1955 году здание ни разу не 
ремонтировалось, и в августе 
2008 года после предписания 
Роспотребнадзора о несоот-
ветствии помещений требова-
ниям СанПиН и постановления 
Центрального районного суда г. 
Воронежа, было закрыто. Тогда 
на капитальный ремонт было 
выделено 3 млн. рублей, а всего 
в ремонт и благоустройство 
прилегающей территории - око-
ло 12 млн. рублей. 

В минувший четверг ремон-
тирующееся здание детского 
сада №18 посетил мэр Сергей 
Колиух. Градоначальник по-
наблюдал за ходом работ, по-
общался с рабочими и устроил 

прямо на месте импровизиро-
ванное совещание с участием 
вице-мэра по социальной по-
литике Владимира Попова и 
руководителя департамента 
образования Константина Вик-
торова. По результатам совеща-
ния выяснилось, что все работы 
планируется завершить к 25 
декабря 2009 года. И срок этот 
вполне реален - ведь уже полно-
стью отремонтирована система 
отопления, установлено 70% 
оконных блоков. 

Садик рассчитан на 80 вос-
питанников, но, как признаются 
сами воспитатели, скорее всего, 
их будет значительно больше. 

Как рассказал Сергей Колиух, 
в Воронеже сейчас имеется 160 
муниципальных дошкольных 
учреждений, а также 15 частных 
садов, в которых воспитываются 
более 26 тысяч детей. В целях 
обеспечения общедоступности 
дошкольного образования для 
населения г. Воронежа и повы-
шения его качества разработана 
муниципальная целевая про-
грамма «Развитие дошкольного 
образования городского округа 
город Воронеж на 2008-2011 гг.». 
В её рамках планируется восста-
новить помещения, возвращен-
ные из аренды или ранее закры-
тые из-за аварийного состояния. 
По мнению мэра, следует разо-
рвать договоры аренды, вернуть 
в городскую собственность по-
мещения бывших детских садов. 
К слову, в этом случае «места 
жительства» могут лишиться 
одна из воронежских газет и 
даже РОВД. 

Сюда  
приходит  
детство
Городская власть | Сергей Колиух проверил 
реализацию городской программы развития 
дошкольного образования
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марина Калинина

Самая гуманная и нужная 
профессия в мире - это врач. 
От его профессионализма, 
улыбки, внимания, умения 
вовремя прийти на помощь 
зависит самое драгоценное - 
здоровье и жизнь человека.

В кабинете Татьяны Го-
ловачевой, главного врача 
областной детской клиниче-
ской больницы №2, я провела 
часа полтора. Все это время 
телефон разрывался. Звонили 
пациенты, коллеги: просили 
совета или поддержки… Если 
бы медицинское сообщество 
вздумало составлять рейтин-
ги, Головачева, несомненно, 
занимала бы первые позиции. 
Сколько раз от самых разных 
людей - и от медиков, и от тех, 
кто весьма далек от медицины 
- я слышала: «Татьяна Вален-
тиновна - врач от Бога». 

- Стать врачом было мечтой 
моего детства, - признается 
доктор, - я лечила своих кукол 
днями напролет. Повзрослев, 
осознала свое желание и по-
ступила в мединститут. Я на-
чинала свой профессиональ-
ный путь санитаркой, прошла 
по всем карьерным ступеням 
и считаю, что только так по-
настоящему можно изучить 
профессию. И теперь, в долж-
ности главного врача, я четко 
и ясно себе представляю, с 

кого и как нужно спрашивать. 
При этом очень обидно, когда 
людская молва навешивает на 
коллег ярлыки и судит обо всех 
медработниках по одному-двум 
представителям этой профес-
сии. Медиков сегодня часто об-
виняют в черствости, корысти и 
невнимании. Но я знаю десятки 
врачей, которые своим много-
летним трудом доказали, что 
плохие медики – это, скорее, 
исключения из правил. 

Татьяну Головачеву как 
главврача больницы волнует 
множество проблем. И одна из 
первых - кадровая. Стациона-
ры сегодня оказались в неза-
видном положении во многом 
из-за того, что многие узкие 
специалисты в последние 
годы ушли в поликлиники, 
переквалифицировались во 
врачей общей практики. И их 
понять можно – начинающий 
хирург, к примеру, может рас-
считывать на оклад лишь в 
3 тысячи 700 рублей в месяц. 
Эта проблема актуальна для 
всех стационаров. А вторая 
больница принимает детей 
с инфекционной и хирурги-
ческой патологией, которые 
нуждаются в высококвали-
фицированных специалистах, 
и главврачу приходится по-
стоянно изыскивать способы 
стимулирования врачей.

Татьяна Валентиновна мо-
жет часами говорить о своей 

работе, своих коллегах, под-
чиненных, но о себе и своих за-
слугах дает минимум информа-
ции - природная скромность не 
позволяет. Однако блестящая 
карьера и достигнутые за трид-
цать лет работы в медицине 
успехи говорят сами за себя. Бу-
дучи депутатом Воронежской 
областной думы, она немало 
сделала и делает для своего 
округа. В Грибановской ЦРБ в 
свое время под ее руководством 
было много сделано по укрепле-
нию материально-технической 
базы, по оптимизации сети 
лечебно-профилактических 
учреждений и по повышению 
качества медицинской по-
мощи. Например, больница 
удостоена звания «Больница, 
доброжелательная к ребенку» 
(ЮНИСЕФ). 

- Вам приходилось когда-
нибудь жалеть о выборе про-
фессии? 

- Никогда, ни одной ми-
нуты. А вот душевный подъ-
ем, когда понимаешь, что ты 
сделал все, что мог, и спас 
человеку жизнь, мне знаком. 
Специальность врача обязы-
вает самосовершенствоваться 
постоянно, сопоставляя свои 
теоретические знания, практи-
ческий опыт и существующие 
стандарты диагностики и ле-
чения с каждым конкретным 
случаем.  

- Татьяна Валентиновна, 
какие чувства вы испытывае-
те в день своего рождения? 
Довольны ли своей судьбой? 

- С годами я стала больше 
ценить жизнь и каждый ее 
миг. И испытываю чувство 

удовлетворения, когда удает-
ся сделать что-то полезное и 
помочь человеку. Нет ничего 
ценнее человеческой жиз-
ни. Еще Черчилль говорил: 
«Смерть нескольких людей 
- статистика, одного – траге-
дия». Работая с пациентом, 
я всегда помню, что другого 
такого человека, как этот, 
нет и не будет. Мы живем в 
коротком временном отрезке, 
и его надо прожить, помогая 
друг другу.

- Что бы вы посоветовали 
начинающим врачам? 

- Копить знания. Ведь в 
любой профессии приклад-
ные задачи не разрешить 
без академических знаний, 
и особенно в медицинской. 
Прислушиваться к своей со-
вести - в душе должны быть 
сдерживающие моменты, 
чтобы поступать не толь-
ко как хочу, но и как надо. 
Еще важна любовь к людям. 
Нужно уметь жить с людьми, 
которые тебя окружают, не 
создавая проблем в обще-
нии, поступать так, чтобы 
им было удобно с тобой. От-
ветная реакция непременно 
последует. Ну и, конечно же, 
надо помнить десять запо-
ведей: не укради, не убий, не 
лги, не возводи напраслину 
на ближнего и так далее. И 
тогда в мире будет порядок. 
Спешите делать добро…

По зову сердца и велению души
земляки | Тридцать лет своей жизни Татьяна Головачева посвятила медицине

 В паРТиях и дВижениях

Воронежские «единороссы» рассмотрели стратегию 
своей работы на конференции, которая прошла в про-
шлую пятницу.

Сохранить и приумножить

Как подчеркнул секретарь ВРПП «Единая Россия», депутат Госу-
дарственной думы РФ Александр Сысоев, важно, что новая редакция 
программы чётко очерчивает социальную направленность работы 
партии и впервые за много лет определяет её идеологию – российский 
консерватизм. «Наша партия руководствуется принципом «Сохранить 
и приумножить». Это основа российского консерватизма, – отметил 
Сысоев. – Приоритетом для партии остаётся человек. Особая роль 
отводится «модернизационному прорыву», увеличению произво-
дительности труда: в ключевых отраслях – не менее чем в 4 раза. 
Приоритетной задачей названо увеличение производства продуктов 
питания. Особое внимание уделяется поддержке агропромышленного 
сектора, что особенно важно и для нашего сельскохозяйственного 
региона. Программа партии «Единая Россия» доступна для обсужде-
ния, так как мы хотим, чтобы в ней каждый человек видел себя, свои 
интересы, интересы своей семьи». 

После конференции прошло заседание президиума регионального 
политсовета, где утверждены списки «единороссов», которые будут 
доказывать, что достойны представлять партию на выборах в област-
ную и Воронежскую городскую думы. Желание принять участие во 
внутрипартийном голосовании и побороться за место в списках в об-
ластной парламент изъявили 70 человек, в городской – 55. Всего же в 
праймериз примут участие более 4600 членов и сторонников «Единой 
России». Напомним, что кандидатов на участие во внутрипартий-
ном голосовании выдвигали не только политсоветы и первичные 
парторганизации. Приняли участие в этом и совет сторонников, и 
«молодогвардейцы», и общественные организации, имеющие договор 
о сотрудничестве с «Единой Россией». Теперь участникам праймериз 
предстоят встречи с однопартийцами, с трудовыми и профессиональ-
ными коллективами. «Эта работа продлится до 15 ноября, – отметил 
Александр Сысоев. – В ходе здоровой внутрипартийной конкуренции 
победят настоящие лидеры».

Тема острая, и люди в который раз попытались высказать свои 
боль и тревогу о непомерной тарифной нагрузке, которая не каждому 
по плечу. Вернее, по карману. Напомним, что аналогичная акция со-
стоялась 19 сентября в Воронеже на площади Ленина перед зданием 
областного правительства. Было отмечено, что за последние 10 лет 
в России оплата услуг ЖКХ выросла в 13,3 раза, в Воронеже – в 33 
раза. По самым скромным подсчётам, из-за повышения тарифов в 
начале 2009 года дельцы от ЖКХ ограбили воронежцев более чем на 
100 миллионов рублей.

Тарифный пресс давит на людей непомерными ценами на 
жилищно-коммунальные услуги. И они вынуждены обращаться за 
субсидиями. Но, как прозвучало на митинге, горожане, лишенные 
льгот и якобы получающие за них денежную компенсацию, не могут 
дождаться этих денег по три месяца. 

Валерий СеВерянин.

Тарифный давит пресс
В прошедшую субботу у кинотеатра «Мир» Воронежский 
обком КПрФ и совет жителей Коминтерновского райо-
на провели митинг против реформы ЖКХ и произвола 
управляющих компаний.

И тогда высокие урожаи зер-
новых будут не страшны.

- Хотелось бы выйти в бли-
жайшее десятилетие на устой-
чивое производство примерно 
5 млн. тонн зерна, – сказал 
Алексей Гордеев, - важно, что-
бы Правительство Российской 
Федерации обеспечило хоро-
шие цены. Надо признать, что 
сегодня наши крестьяне стра-
дают от незаслуженно низких 
цен на сельхозпродукцию.  Но 
я очень надеюсь, что в дека-
бре эта проблема разрешится. 
На днях было объявлено, что 
правительство России станет 
проводить зерновые интервен-
ции, чтобы поднять  цены до 
экономически обоснованного  
уровня.

Да, Латненский элеватор – 
крупный и значимый для Во-
ронежской области проект. 
Причём как в экономическом, 
так и в социальном плане. 
Реализацией проекта, в кото-
рый кроме элеватора входит 
строительство комбикормо-
вого завода, занимается ООО 
«Воронежмясопром». Работы 
идут в рамках приоритетного 
национального проекта «Раз-
витие АПК», а также в соответ-
ствии со стратегией социально-
экономического развития Во-
ронежской области. Комплекс, 
спроектированный с учётом по-
следних разработок в области 
хранения и переработки зерна, 
позволяет работать в режиме 
автоматического управления 
с контролем на всех этапах и 
участках работы.

После завершения освоения 
данного инвестиционного про-
екта элеваторный комплекс 
будет входить в число крупней-
ших предприятий мира.

...И урожаи 
будут  
не страшны
начало  |  Страница 1 

«Коллективу редакции, 
всем читателям «Коммуны».

90 лет – это серьезная веха. 
Вместе с родным регионом 
и всей страной ваше издание 
прошло Гражданскую войну, 
Великую Отечественную вой-
ну, тяжелые постфронтовые 
годы восстановления Воро-
нежа, и всегда, во все времена 
газета «Коммуна» оставалась 
актуальным, востребованным, 
объективным и, самое важ-
ное, – по настоящему интерес-
ным изданием. 

Вашу газету отличает вы-
сокая требовательность к ка-
честву материалов. Именно 
поэтому «Коммуна» на про-
тяжении девяти десятков лет 
неизменно остается кузницей 
самых высокопрофессиональ-
ных кадров. Мастерство, та-
лант, авторитет, неравнодуш-
ное отношение к проблемам 
жителей города и области – все 
это газета «Коммуна». А луч-
шей наградой для вас всегда 
остается преданность и любовь 
постоянных читателей.  

Желаем вам больших ти-
ражей, актуальных тем и не-
ослабевающего читательского 
интереса. А всему коллективу 
«Коммуны» - счастья, здоро-
вья, благополучия и творческо-
го вдохновения!

Глава городского округа  
город Воронеж КолиуХ С.М.

Председатель Воронежской  
городской думы ШиПулин А.н.»

***
Редакция сердечно благода-

рит всех, кто прислал и передал 
поздравления и пожелания по 
случаю выхода  в свет первого 
номера газеты «Воронежская 
коммуна», чьё название пред-
шествовало нынешнему имени 
нашего издания.

Поздравили
c 90-летием со дня 
выхода в свет первого 
номера газеты 
«Воронежская коммуна»

По ипотеке  
спрос растёт

По данным Управления 
Федеральной регистрационной 
службы по Воронежской об-
ласти, спрос жилья по ипотеке 
растёт. Так, за третий квартал 
текущего года совершено около 
4 тысяч регистрационных дей-
ствий по государственной реги-
страции ипотеки. Большинство 
записей внесено в Единый 
государственный реестр прав 
на недвижимое имущество и 
сделок с ним о государственной 
регистрации ипотеки жилых 
помещений. По сравнению со 
вторым кварталом количество 
сделок увеличилось на 45%.

Юрий ШАМин.
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Пётр Чалый

- Наше профтехучилище, а 
ныне технический лицей, - гово-
рит его директор, Заслуженный 
учитель Российской Федерации 
Николай Лебедев, -привычно 
называют кузницей сельских 
кадров. Мало кто знает при 
этом, что не ошибается. История 
учебного заведения начинается с 
частной кузницы в слободе Рос-
сошь, только ставшей городом. 
Именно в ней в октябре 1929 года 
разместилась Школа тракторных 
бригад. Не однажды менялось её 
название. Но по-прежнему здесь 
«куются» квалифицированные 
работники для села. Подсчитали, 
из стен лицея выпущено свыше 
тридцати тысяч специалистов.

Сегодня это расположенный 
среди полей под Россошью не-
большой посёлок на городской 
лад. Глазастые корпуса учебных 
зданий и общежитий. Тут же про-
сторный полигон с тракторами, 
комбайнами и другой техникой. 
У въезда арка, шеренги тополей.

Сюда съезжались гости. В 
Молодёжном, так поименован 
поселок, принимали питомцев, 
прибывавших со всего юга нашей 
области. Учащиеся, преподава-
тели встречали тех, кто растил 
и растит хлеб на земле. Тех, для 
кого не только присловьем, а 
главным смыслом в жизни стала 
песенная строка:

-Хлеб всему голова.
Торжественная линейка с 

добрыми пожеланиями к вечно 
молодому населению учебного 
городка.

Нынешние курсанты вместе 
с наставниками приятно уди-
вили выставкой технического 
творчества. Их золотыми рука-
ми умело изготовлены нагляд-
ные «пособия» - рабочие узлы 
трактора, комбайна в разрезе. 
Вникай-понимай, что к чему и 
для чего привинчено, каково 
в деле действие механизма. А 

рядом будущие повара, пекари и 
кондитеры, заманивая, показы-
вали, что «красна и пирогами их 
изба». Хлебные караваи, торты на 
все вкусы выстроились в ряд.

Пригласили гостей в клуб-
ный зал, где вновь принимали 
поздравления с юбилеем, где 
чествовали педагогов, мастеров 
производственного обучения.

Со сцены «вживую» предстал 
путь лицея. В его биографию 
вписаны имена Героев Социали-
стического Труда птицевода Ма-
рии Воронцевой, механизаторов 
Надежды Ляшенко, Филиппа 
Торубарова. 

Трактористы ведь не только 
кормильцы, но и защитники 
Отечества. На армейской служ-
бе они танкисты. Выпускник 
1939 года Фёдор Дьячков в годы 
Великой Отечественной войны 
стал Героем Советского Союза. 
Да и сейчас лицеисты на виду в 
области, в стране - как победите-
ли олимпиад профессионального 
мастерства. В 2006 году Алек-
сандр Гончаров занял первое 
место в соревнованиях молодых 
пахарей России.

Учеба и труд с песней рядом 
идут. Памятны прежние успехи 
хора на Всероссийских конкурсах 
художественной самодеятельно-
сти. И нынче праздничный кон-
церт был душевно тёплым.

Хочется верить, коль в недав-
ние смутные времена лицей вы-
стоял, то и в текущем кризисе он 
удержится на плаву. Подспорье 
– опора на земляков. С горячими 
аплодисментами принимали по-
дарок депутата областной думы, 
директора россошанской фирмы 
«Молоко» Василия Остроушко. 
В молодости он тоже работал 
здесь мастером производственно-
го обучения. Василий Иванович 
передал документы на получение 
горючего.

Так что, ребята вновь выедут 
на полигон. Учиться, чтобы стать 
настоящими земледельцами.

Юбилей  
среди полей
С места события |Торжественно  
и празднично отметили своё 80-летие  
в Россошанском профессиональном  
лицее №29 - старейшем учебном заведении 
в Воронежской области

На память о встрече с выпускниками  
(Николай Лебедев – в центре).

Иван ЕВСЕЕнко

В России, наверное, еще с тех 
времен, когда князь Владимир, 
выбирая среди множества иных 
вер веру христианскую, изрёк 
знаменитые свои слова: «Весе-
лие Руси – есть пити», власти с 
завидным упорством борются 
с пьянством. За долгие века ис-
пользованы все вообразимые и 
невообразимые меры. Горьких 
пьяниц секли принародно роз-
гами и кнутами на площадях, 
заточали в темницы (в советское 
время отправляли на «химию»), 
пробовали добровольно и прину-
дительно лечить, доходило дело 
и до «сухих» законов. Не остава-
лась в стороне от этой борьбы и 
Православная церковь: изгоняла 
из тела и души заблудших своих 
чад пристрастие к спиртному за-
говорами и молитвами. Правда, 
справедливости ради, надо все-
таки сказать, что по народным 
преданиям среди рядовых свя-
щенников и дьячков как раз 
и обретались самые горькие и 
беспробудные пьяницы, не зря же 
родилась поговорка: «Допился до 
положения риз».

Но, пережив очередное анти-
алкогольное нашествие, свободо-
любивый наш народ начинал пить 
еще с большей отвагой и весельем. 
Не обходилось в годы «сухих» за-
конов и без пьяных бунтов, а то 
и восстаний, которые иной раз 
даже приводили к падению ца-
рей и режимов. Скажем, в крахе 
Горбачёва, а с ним и великой дер-
жавы СССР не последнюю роль 
сыграла его необдуманная и не 
взвешенная борьба с пьянством. 
До изнеможения настрадавшись 
в этой борьбе, вдоволь и всласть 
потравив себя винно-водочными 
суррогатами подпольного про-
изводства, он в решительный 
момент пошёл не за показным 
трезвенником Горбачевым, а за 
большим любителем пображ-
ничать Ельциным. Это лишний 
раз показывает, что с антиалко-
гольной борьбой шутки плохи. 
Власть должна, с одной стороны, 
чутко улавливать настроение 
народа, а с другой, - предлагать 
по-настоящему действенные 
меры, которые бы народ одобрил 
и поддержал.

Увы, власть сплошь и рядом, 
затевая новый поход против 
пьянства, лукавит.

Позволю себе сослаться на 
одну забавную, но поучительную 
историю, которая случилось со 
мной много лет тому назад.

Осенью 1973 года после окон-
чания Литературного института 
им. Горького я недолгое время 
работал литсотрудником район-
ной газеты в поселке Лотошино 
Московской области. Жил я в 
гостинице, размещавшейся в 
ветхом, захудалом домике, кор-
мился в единственной на весь 
поселок столовой. С кормлением 
этим была сущая беда, и особен-
но утром, когда в буфет и кассу 
там выстраивалась длиннющая 
очередь из московских шоферов, 
работавших на вывозе картофеля. 
Жили они в одной гостинице со 
мной, и я каждый вечер видел, 
как шоферы после трудового дня 
крепко и основательно выпивали 
в дружных, спаянных компаниях. 
Само собой разумеется, что с утра 
пораньше им надо было опохме-
литься плодово-ягодным, самым 
любимым в те годы напитком 
нашего трудового народа. А вино 
продавалось в такую рань только 
в столовой.

Оставшись и раз, и другой, и 
третий без завтрака, я пожало-
вался на свою судьбу главному 
редактору газеты. Тот принял 
мои стенания близко к сердцу и 
предложил:

- Вот и напиши об этой столов-
ке. Она всем нам тут надоела.

Я и написал. Даже помню, до 
сегодняшнего дня как называлась 
моя статья-фельетон: «Пьют ли 
лошади по утрам шампанское». 
Как раз в те дни повсеместно 
шёл историко-революционный 
фильм, где одним из главных 
героев был Савва Морозов. Его 
играл Ефим Капелян. В рестора-
не случайный любитель ранней 
выпивки предложил Савве Мо-
розову отведать шампанского. 
Тогда тот велел половому налить 
его полное ведро и поднести 
лошадям. Лошади, разумеется, 
пить отказались, на что Морозов 
вполне резонно заметил: «Вот 
видишь, даже лошади по утрам не 
пьют шампанского!» Я и исполь-
зовал замечание Саввы Морозова 
в своей статье.

Главному редактору она по-
нравилась. Статья была бы-
стренько набрана, вычитана и 
мной, и корректором, но главный 
редактор вместо того, чтоб поста-
вить её в очередной номер, понёс 
на второй этаж, где располагался 
райком партии.

И вот минут через десять-
пятнадцать оттуда с гранками 
моей статьи в руках самолич-
но спустился второй секретарь 
райкома партии, курировавший 
газету. Познакомившись со мной, 
он вдруг сказал:

- Статья хорошая, но публико-
вать её мы не будем!

- Почему? – вспыхнул я, со-
вершенно не понимая сурового 
его решения, ведь и тогда по-
всеместно говорилось о борьбе с 
пьянством.

- А потому, друг мой,- доходчи-
во объяснил мне секретарь,- что, 
если мы перестанем продавать в 
столовой вино, то завтра не будет 
чем платить зарплату рабочим и 
служащим. В том числе и тебе.

С тех пор я к борьбе с пьян-
ством и алкоголизмом отношусь 
более чем сдержанно, а то и вовсе 
скептически.

Власть лукавит: ей хочется, 
чтоб народ был постоянно трезв, 
как стеклышко, но чтоб и казна за 
счёт продажи спиртных напитков 
пополнялась исправно. Николай 
Иванович Рыжков (кстати, на-
сколько мне известно, единствен-
ный человек из членов горбачёв-
ского Политбюро, голосовавший 
против антиалкогольного указа) 
впоследствии обнародовал, что 
в советские времена едва ли не 
сорок процентов национального 
дохода СССР поступали от про-
дажи ликёро-водочных изделий.

Вот вам и борьба с пьянством 
и алкоголизмом!

Теперь, конечно, дело обстоит 
несколько иначе. Государство от-
казалось от монополии на произ-
водство и продажу водки и пере-
дало прибыльное это дело в руки 
частных компаний, а то и просто в 
руки ловких предпринимателей-
одиночек. Мы все прекрасно 
помним, как в первые годы прав-
ления Ельцина, когда всё было 
можно и всё было дозволено, 
богатели на продаже палёной 
водки, технического польского 
спирта, азербайджанского мутно-
зелёного коньячного напитка, из-
готовляемого из отходов винного 
производства, и многих иных 
смертельно опасных для здоро-
вья суррогатов предприимчивые 
ребята, не имеющие ни стыда, 
ни совести. Теперь, повзрослев и 
легализовав свой нечестно (а то 
и преступно) нажитый капитал, 
они стали вполне респектабель-
ными людьми, занялись бизнесом 
покрупнее, проникли во все сфе-
ры общественной и политической 
жизни. Если приглядеться по-
внимательней, то их легко можно 
обнаружить в администрациях 

губернаторов, в законодатель-
ных региональных собраниях и 
даже в Государственной Думе. 
Державные эти мужи костьми 
лягут, но не дадут осуществить 
серьезных антиалкогольных ме-
роприятий, потому что продажа 
водки по-прежнему приносит 
им громадную прибыль. Они, не 
стесняясь, занимались, занима-
ются и, похоже, будут заниматься 
и впредь пропагандой пьяной, 
разгульной жизни. Еще с начала 
девяностых годов на водочных 

этикетках красовались портреты 
депутатов Государственной Думы 
и претендентов на президентское 
кресло Жириновского и Брынца-
лова. Да что там Жириновский и 
Брынцалов! В деле пропаганды 
и рекламы спиртных напитков 
поныне задействованы самые вы-
дающиеся исторические деятели 
России с древнейших времен, 
самые святые и священные её 
символы. Контрпропаганды же 
и контррекламы нет практически 
никакой. А ведь, казалось бы, чего 
стоит вместо рекламы какой-
либо жидкости от перхоти с той 
же настойчивостью показывать 
по телевидению, пусть даже не 
ролики и клипы, а хотя бы не-
сколько предупреждающих слов: 
«Не пей! Не губи своей жизни!». 
Глядишь, на кого-то бы эти преду-
преждения и подействовали. Но 
подобной антирекламы не было, 
нет и, боюсь, никогда не будет. 
Уже по той простой причине, что 
её никто не оплатит и не профи-
нансирует. Государство сошлётся 
на хроническую нехватку денег, а 
остальные рекламодатели в этом 
не заинтересованы, прибыли от 
такой антирекламы они не по-
лучат ни на полушку.

Впрочем, даже таких мер в 
борьбе с пьянством и алкого-
лизмом нам и не предложено. 
Воинственный наш министр, 
отвечающий за здоровье и со-
циальное обеспечение народа, 
госпожа Голикова коленопрекло-
ненно заверила президента, что с 
алкоголизмом и пьянством будет 
покончено раз и навсегда, но как 
и каким образом – неизвестно. 
Её бы министерскими устами да 
мёд пить, а не сорокаградусную 
водку и плодово-виноградное 
(увы, сплошь и рядом поддель-
ное) вино.

Многие исследователи про-
блемы пьянства и алкоголизма 
в России, которые после обеспо-
коенных выступлений по этому 
поводу Президента, словно по 
команде, встрепенулись, стали 
наперебой писать антиалкоголь-
ные и рекомендательные статьи 
(может, извлекли из запылённых 

папок и старые, времён Горбачё-
ва). Один из основных их тезисов 
сводится к тому, что пьянство 
процветает там, где бедность и 
нищета. Оспорить этот тезис 
чрезвычайно трудно: всё так, бед-
ность и нищета никак не способ-
ствуют трезвому образу жизни. 
Но мне думается, что гораздо в 
большей степени пьют там, где 
нищета духовная.

А вот эту нищету мы в по-
следние двадцать с лишним лет 
с завидным упорством творим 

собственными руками. (Нищета 
физическая, бытовая тоже воз-
никает не сама по себе, а как 
следствие экономического упадка 
и развала страны).

В России, как известно, пьют в 
основном в двух случаях: с вели-
кой радости или с великого горя. 
Вот давайте и поглядим, где у нас 
великая радость, а где великое 
горе. И чего больше.

Великая человеческая радость, 
счастье складывается из радо-
стей малых, повседневных. Они 
должны по возможности быть 
каждый день. Пусть и совсем 
незаметные, но должны быть, 
иначе и жить незачем. Позволить 
же себе ежедневную или хотя 
бы еженедельную радость про-
стой русский человек, труженик 
среднего достатка, не говоря уже 
о пенсионерах, не может. Скажем, 
в состоянии ли он после рабоче-
го дня пойти (хорошо бы всем 
семейством) в кино, в театр или 
посидеть за чашкой кофе в кафе, 
или за бокалом хорошего вина в 
ресторане, почитать из личной 
библиотеки умную книгу. Нет, не 
в состоянии, потому что билеты в 
кино, в театр, чашка кофе в кафе, 
бокал вина в ресторане, умная 
книга ему не по карману. По 
крайней мере, они гораздо дороже 
бутылки водки. Вот он и выбирает 
последнюю и в лучшем случае 
пьет её дома перед опостылев-
шим телевизором, а в худшем – в 
первом попавшемся дворе в кругу 
таких же счастливцев, обретая там 
великую свою радость.

Или вот наступает у этого 
беззаветного труженика за-
служенный отпуск. В былые 
времена он мог съездить по 
профсоюзной льготной путёвке 
в санаторий, в дом отдыха, на-
вестить родственников, друзей, 
знакомых практически в любом 
уголке страны – железнодо-
рожные и авиабилеты были 
вполне доступны ему. Теперь 
же он об этом и мечтать не сме-
ет – цена на железнодорожные 
и авиабилеты растёт с неимо-
верной скоростью. С ней могут 
поспорить разве что цены за 

жилищно-коммунальные услу-
ги. Те растут еще быстрее. При 
таком жизненном раскладе он 
опять же идёт за бутылкой и 
проводит свой отпуск в самом 
весёлом расположении духа. 
Омрачают его хмельное счастье 
лишь воспоминания об ушед-
ших в небытие временах, когда 
он не только в дни отпуска, а и в 
любой выходной день мог запро-
сто съездить или слетать в Мо-
скву, чтоб побывать в столичном 
театре, музее или на выставке. 
Из близлежащих от Москвы 
городов: Воронежа, Курска, 
Тамбова, Смоленска подобные 
поездки позволяли себе даже 
студенты. Плацкартный билет 
от Воронежа до Москвы стоил, 
если мне не изменяет память,  
9 рублей 40 копеек, купейный 
– 11 рублей 60 копеек. Билет на 
самолет в пределах двадцати ру-
блей. Теперь же для студентов, 
похоже, главное развлечение 
– бутылка пива, которую они 
отчаянно распивают, не обращая 
никакого внимания на строгие 
начальственные запреты, в под-
воротне, согнав с насиженных 
укромных мест пенсионеров. 

О современном российском 
горе и говорить не приходится. 
Его сверх всякой меры. Осо-
бенно сейчас, когда на нас вдруг 
нежданно-негаданно навалился 
пресловутый кризис, причин 
возникновения которого никто 
толком так объяснить и не мо-
жет. А вместе с ним безработица, 
падение зарплат и одновременно 
неимоверный рост цен на пред-
меты первой необходимости: 
продовольствие, одежду, ле-
карства. Больше всего горя до-
стается пенсионерам. Несмотря 
на бодрые заявления о том, что 
пенсии неуклонно поднимаются 
на столько-то, столько и столько 
процентов, на реальное улучше-
ние жизни эти повышения влия-
ют мало – всё съедает инфляция 
и всё тот же рост цен. Пенсио-
неры едва-едва сводят концы 
с концами. Посмотрите, кто 
работает за унизительно-жалкое 
вознаграждение уборщицами 
в офисах, частных магазинах и 
магазинчиках – бывшие учите-
ля, врачи, библиотекари, сотруд-
ницы НИИ, у которых пенсия 
не дотягивает и до четырёх 
тысяч. А кто, пытаясь хоть как-
то улучшить своё положение, 
торгует в Воронеже на «Птичьем 
рынке» всякими подержанными 
вещами, и железками - бывшие 
инженеры, высокой квалифи-
кации рабочие, преподаватели 
институтов, у которых пенсия 
тоже не намного выше, чем у 
врачей, учителей и библиотека-
рей. Это позор для всей нашей 
страны, для всего постсоветско-
го общества.

Не добавляет нам счастья 
бесконечные техногенные ката-
строфы, о приближении которых, 
кстати, наиболее дальновид-
ные политики и экономисты 
предупреждали еще лет десять-
пятнадцать тому назад: рушатся 
гидроэлектростанции, в бессчет-
ном количестве бьются самолеты 
и вертолеты, терпят крушение 
поезда, тонут корабли, взрывают-
ся склады, горят леса, Дома пре-
старелых (эти с какой-то подо-
зрительной едва ли не плановой 
последовательностью) и просто 
дома, по-прежнему процветает 
коррупция. Не идут на убыль за-
казные убийства. А сколько горя 
приносит в российские семьи 
медленно, но опасно тлеющая на 
Северном Кавказе война!

Глядя на все это, простому че-
ловеку, даже и не пристрастному 
к водке, впору крепко и надолго 
запить. Какая уж тут антиалко-
гольная борьба!

Богатые, как известно, тоже 
плачут и – тоже пьют. Разумеется, 
дорогую высокого качества водку, 
дорогие коньяки и вина, в дорогих 
ресторанах. Но пьют! И ничуть 
не меньше тех, кто находится за 
чертой бедности, в полной нище-
те. Богатые пьют от смертельной 
скуки, которая охватила их и про-
должает охватывать все больше 
по мере накопления богатства. 
Никакой духовно насыщенной 
жизни у них нет, и они подменя-
ют её лишь физиологическими 
наслаждениями, среди которых 
выпивка стоит едва ли не на 
первом месте.

Так что же нам делать с этой 
исконно русской национальной 
бедой – пьянством и алкого-
лизмом!? Отступить перед ней, 
сдаться или все-таки предпри-
нимать какие-то меры по ее 
искоренению. Любой здраво-
мыслящий человек, разумеется, 
скажет – надо бороться и побеж-
дать. Но мне представляется, что 
победить отдельно взятую беду 
у нас в стране невозможно. Пе-
чальный пример тому – борьба 
с коррупцией. Чем более крутые 
меры и преследования против 
коррупционеров принимает 
правительство, тем выше растут 
ставки (взятки) за коррупцион-
ные услуги. А сама коррупция 
как процветала, так и процвета-
ет, поражая чиновников самых 
высоких рангов: мэров городов, 
генералов, представителей на-
логовых и таможенных служб, 
Счётной палаты, прокуроров, 
адвокатов, судей, депутатов за-
конодательных собраний всех 
уровней. Не упоминая уже о 
взяточничестве, которое опреде-
ляется как бытовое: врачи, пре-
подаватели вузов, гаишники и 
т.д. Увы, и будет процветать. По-
тому, что надо лечить причины, а 
не следствия.

Точно так же дело обстоит 
и с пьянством и алкоголизмом. 
Беда эта – болезнь социально-
нравственная (алкоголизм – 
проблема уже и медицинская), 
ее и лечить надо социально-
нравственными методами, а не 
одними карательными устра-
шениями ( тут даже публичные 
казни не помогут). Страну надо 
выводить из того экономического 
и нравственного упадка, в кото-
ром она последние двадцать пять 
лет, четверть века, находится. 
Причем выводить не на словах, 
а на деле: возрождать промыш-
ленность, сельское хозяйство, 
медицину, науку, культуру. Перед 
народом надо поставить великие 
национальные цели, занять умы 
сограждан подлинными, не мифи-
ческими духовными ценностями. 
По крайней мере, хотя бы внятно 
объяснить многострадальному 
своему народу, что мы строим: 
общество социальной справедли-
вости или общество социального 
неравенства? И не надо тут при-
крываться изжившим себя даже 
на Западе лозунгом о построении 
общества равных возможностей. 
Такого общества никогда не было 
и не будет!

Всё это, казалось бы, пропис-
ные, давно известные любому и 
каждому истины. Но их неволь-
но приходится повторять. Ведь 
только обретя великие цели и 
великую страну, наши соотече-
ственники обретут гражданское и 
чисто человеческое достоинство, 
почувствуют себя не изгоями, 
а истинными хозяевами и воз-
рожденной этой страны, и своей 
собственной жизни. И бросят 
пить! В противном случае они в 
большей или меньшей степени 
пить будут, потому что выбор у 
них действительно невелик: и 
пить – пропасть, и не пить – про-
пасть…

И пить – пропасть, и не пить – пропасть…
Заметки писателя | Недавно высшее руководство страны объявило очередной поход против пьянства и алкоголизма. Намерения, 
конечно, похвальные, но вот принесут ли они сколько-нибудь заметный результат – это вопрос риторический

Юлия БУРД

- Проект воплощается в жизнь в 
десяти школах-интернатах, – рас-
сказал заместитель председателя 
регионального отделения общества 
«Динамо», полковник милиции 
Александр Володин.

По словам Александра Ми-
трофановича, в текущем году был 
проведен ряд соревнований по 
различным видам спорта. Никогда 
внимание к детям, а тем более к 
данной категории ребят не будет 
чрезмерным, так как у воспитанни-
ков детских учреждений есть ряд 
проблем, которые не могут быть 
решены в рамках обычных учебно-
воспитательных программ. Это, 
прежде всего, проблемы социальной 
адаптации, выработка навыков 
самостоятельной постановки цели 
и собственно достижение ее. На 
сегодняшний день наша задача – 
привить детям стремление к заня-
тиям физкультурой и спортом. Мы 
ориентируем ребят, прежде всего 
на здоровый образ жизни, форми-
руем в них чувства патриотизма 
и гражданственности. Помогаем с 
выбором профессии, которая может 
быть направлена на спортивную, а 
в дальнейшем и тренерскую рабо-

ту и тем самым в конечном итоге 
воспитываем здоровое поколение 
полноценных граждан России.

В настоящее время в пяти шко-
лах открыты и успешно действуют 
секции по мини-футболу, волейбо-
лу, рукопашному бою, фехтованию 
и самбо. Ребята неоднократно вы-
езжали на различные спортивные 
соревнования как областного, так и 
российского уровня. И уже есть пер-
вые неплохие результаты. Осенью 
в Москве был организован первый 
Всероссийский турнир по мини-
футболу среди воспитанников 
детских домов и школ-интернатов. 

Он проходил под лозунгом «Буду-
щее зависит от тебя». В старшей 
возрастной группе третье место за-
няла команда Воронежской школы-
интерната№ 1, в младшей – команда 
Богучарской школы-интерната.

- Помимо проведения спортивно-
массовых мероприятий стараемся 
улучшить и спортивную базу школ-
интернатов, - продолжил Александр 
Митрофанович, - закуплено татами 
в Воронежскую школу-интернат 
№4 и Михайловский кадетский 
корпус, а также спортивный ин-
вентарь, необходимый для работы 
секций по рукопашному бою и 

самбо. На очереди другие школы, 
которые также нужно обеспечить 
всем необходимым.

 Реализация данного проекта 
стала возможной благодаря ини-
циативе председателя Фонда под-
держки детских программ «Дина-
мо» Игоря Вадимовича Данилова. 
Только в текущем году на эту работу 
Фонд перечислил около миллиона 
рублей. Большую помощь и под-
держку оказывает депутат Госдумы, 
член фракции «Единая Россия» 
Юрий Олегович Исаев, который, 
кстати, является первым заме-
стителем председателя общества 
«Динамо».

- Большое спасибо, - считает 
важным дополнить Александр 
Митрофанович,  -  хочется  ска-
зать Торговому дому «Копейка», 
который на протяжении трех лет 
обеспечивает дополнительным 
питанием участников всех прово-
димых соревнований.  Выразить 
благодарность добровольным по-
мощникам, которым небезразлична 
судьба детей, живущих и воспиты-
вающихся вне семьи.

Детство под крылом «Динамо»
Cпорт | В Воронеже и области успешно реализуется проект «Динамо» – детям-сиротам»

На фото: Александр Володин 
(справа) и победители легко-
атлетических соревнований.

Воздух засорён
Специалисты Управления Роспотребнадзора по Воронежской об-

ласти исследовали в III квартале 1283 пробы атмосферного воздуха. 
Из проб, отобранных в рамках ведения социально-гигиенического 
мониторинга, не соответствовали гигиеническим нормативам 22 
пробы (1,7%). Превышение гигиенических нормативов отмечено 
в Воронеже (азота диоксид, взвешенные вещества, серы диоксид, 
формальдегид) и Борисоглебске (взвешенные вещества).

Юрий Шамин.
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СООБЩЕНИЕ
о проведении  внеочередного  общего  собрания  акционеров

ОАО «Воронежсинтезкаучук»
Место нахождения общества:  

Россия, 394014, г. Воронеж, Ленинский проспект, 2

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР !
Совет директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук» уведомляет Вас о 

проведении внеочередного общего собрания акционеров Общества в 
форме заочного голосования.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании: 
15 октября 2009 года (конец операционного дня).

Дата и время окончания приема заполненных бюллетеней для го-
лосования: 18 ноября 2009 г.  до 17 часов 00 минут.

Почтовый адрес, по которому должны направляться заполненные 
бюллетени: Россия, 394014, г. Воронеж, Ленинский проспект, 2,  юри-
дический отдел.

ПОВЕСтКА дНя
1. Внесение изменений в Устав ОАО «Воронежсинтезкаучук».
2. Об увеличении уставного капитала ОАО «Воронежсинтезкаучук» 

путем размещения дополнительных обыкновенных именных акций 
путем закрытой подписки.

3. Одобрение сделки, в совершении которой имеется заинтересован-
ность, - размещение ОАО «Воронежсинтезкаучук» по закрытой под-
писке в пользу Открытого акционерного общества «СИБУР Холдинг» 
дополнительных обыкновенных именных бездокументарных акций.

4. Принятие решения об участии Открытого акционерного общества 
«Воронежский синтетический каучук» в Некоммерческом партнерстве 
«Нефтегазсервис» (НП «Нефтегазсервис»).

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акци-
онерам при подготовке к проведению внеочередного общего собрания 
акционеров, можно ознакомиться в течение 20 дней до даты проведе-
ния внеочередного собрания по адресу: г. Воронеж, Ленинский пр-т, 2, 
юридический отдел, с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 минут.

Внимание: Документы, удостоверяющие полномочия правопре-
емников и представителей лиц, включенных в список лиц, имеющих 
право на участие во внеочередном общем собрании (их копии, за-
свидетельствованные нотариально), прилагаются к направляемым 
этими лицами бюллетеням для голосования.

Для участия в собрании необходимо заполнить бюллетени. Под-
писанные бюллетени направить по указанному в настоящем со-
общении адресу. Принявшими участие в общем собрании считаются 
акционеры, бюллетени которых получены до даты окончания приема 
бюллетеней.

Порядок заполнения бюллетеня указан на обороте самого бюлле-
теня.

Телефон для справок (4732) 20-66-36.
Совет директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук».

Памяти 
Геннадия Черкасова

23 октября после тяжелой болезни скончался пред-
седатель Воронежской региональной обществен-
ной организации инвалидов войны в Афганистане 
Геннадий Евгеньевич Черкасов.

Он родился 27 июня 1956г. в 
семье лётчика-фронтовика. Окон-
чил Сызранское высшее военное 
авиационное училище летчиков. 
Служил в ВВС Группы советских  
войск в Германии, затем в ВВС 
Краснознаменного Дальневосточ-
ного военного округа. В 1985-м 
подал рапорт с просьбой направить 
его в Афганистан. Там совершил 
более 250 боевых вылетов. Во 
время штурма укрепрайона его 
вертолёт попал под мощный огонь, 
две крупнокалиберные пули про-
били бронеспинку пилота, старший 
командир вертолета Ми-24 капитан 
Черкасов получил тяжелое ранение позвоночника. Потом были 
госпиталь, инвалидность и увольнение в 1987г. из рядов ВВС 
по ранению… 

В 1991 году Геннадий Евгеньевич создал региональное дви-
жение инвалидов-«афганцев», вскоре возглавил Воронежскую 
региональную организацию Общероссийской общественной ор-
ганизации инвалидов войны в Афганистане. Избирался депута-
том Воронежского областного совета народных депутатов 21-го 
созыва. Награждён двумя орденами Красной Звезды, орденом 
Дружбы, многими медалями, лауреат «Золотого фонда Воронеж-
ской области» в номинации «Защитник Отечества» (2005г.). 

Геннадий Евгеньевич Черкасов много сделал для социально-
медицинской реабилитации инвалидов боевых действий, увеко-
вечивания памяти солдат и офицеров, погибших в Афганистане, 
оказания помощи их семьях, военно-патриотическому воспита-
нию молодежи. Несмотря на болезни и ранения, Геннадий Евге-
ньевич активно работал в комитете ветеранов боевых действий 
Общественной палаты Воронежской области. 

Геннадия Черкасова уважали за активную гражданскую по-
зицию, за то, что не сломался после тяжелого ранения и показал 
другим пример стойкости в сложных жизненных ситуациях. 
Последние годы жизни были омрачены болезнью, с которой 
пока еще наша медицина не может справиться, и трагической 
смертью дочери. Он сделал все, чтобы отстоять ее доброе имя, 
и только после этого ушел сам.

Память о боевом товарище останется в наших сердцах на-
всегда.

Ветераны афганской войны.

сообщения, реклама, объявления

ПРОТОКОЛ открытого аукциона № 258-б от 23.10.2009г. (Реестровый номер торгов 258) 
на право заключить государственные контракты на поставку пожарно-технической продукции, 
пожарных автоцистерн, средств индивидуальной защиты и оборудования для ремонта пожарной 
и аварийно-спасательной техники в рамках реализации ОЦП «Снижение рисков и смягчение 
последствий чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера на 2007 – 2010 гг.» 
и «Пожарная безопасность в Воронежской области на период до 2012 года».
1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 23 октября 2009г. в 10 часов 20 минут по московскому 
времени. 2.  Поскольку по лоту №5 в аукционе участвовал один участник – ЗАО «МРО «ТЕХИНКОМ 
аукцион по лоту № 5 признается несостоявшимся. Поскольку по лоту №6 в аукционе участвовал 
один участник – ООО «Промпожсервис» аукцион по лоту № 6 признается несостоявшимся. 3. 
Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее пред-
ложение о цене контракта. Лот № 1 Победитель аукциона: участник № 13 – ООО «Промзащита» 
(Ростовская область, г. Новочеркасск, ул. Буденовская, д.277, оф.19). Предложение о цене 
контракта: 604 900,00 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене 
контракта: участник № 12 – ООО «Пожблок» (Воронежская область, п.г.т. Сомово, ул. 50-летия 
ВЛКСМ, 125а). Предложение о цене контракта: 646 980,00 руб. Лот № 2 Победитель аукциона: 
участник № 13 – ООО «Промзащита» (Ростовская область, г. Новочеркасск, ул. Буденовская, 
д.277, оф.19). Предложение о цене контракта: 309 570,00 руб. Участник аукциона, сделавший 
предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 11 – ООО «Торговый дом «Томсон Авто» 
(г. Владимир, ул. Тракторная, д.43 г). Предложение о цене контракта: 312 605,00 руб. Лот № 3 
Победитель аукциона: участник № 15 – ООО «Промпожсервис» (г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.195, 
оф.52). Предложение о цене контракта: 400 985,00  руб. Других предложений о цене контакта 
от участников аукциона не поступило. Лот № 7 Победитель аукциона: участник № 7 – ОАО «ПТС» 
(г. Москва, Варшавское шоссе, д. 125, стр.1). Предложение о цене контракта: 359 195,00  руб. 
Других предложений о цене контакта от участников аукциона не поступило. 4. Заседание комиссии 
окончено 23 октября 2009г. в 11 часов 03 минуты по московскому времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого конкурса (реестровый номер 313) 1. Наименование и форма торгов: открытый 
конкурс на право заключить государственный контракт на оказание услуг по созданию и внедрению автоматизированной 
информационной системы автоматизации процесса государственного заказа для нужд Воронежской области. 2. Торги 
проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган, государственный заказчик: управление государственного за-
каза и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 
394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 
55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна 4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых 
услуг. Место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена контракта: 4.1. Предмет государственного контракта: оказание 
услуг по созданию и внедрению автоматизированной информационной системы автоматизации процесса государственного 
заказа Воронежской области; 4.2. Объём оказываемых услуг: разработка и поставка программного продукта автоматизи-
рованной информационной системы, обследование предметной области государственных закупок Воронежской области, 
сдача системы в промышленную эксплуатацию; полный комплекс оказываемых услуг представлен в технической части 
(Часть 5. Техническая часть) конкурсной документации; 4.3. Место оказания услуг: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80; 4.4. 
Начальная (максимальная) цена контракта: 5 600 000 (пять миллионов шестьсот тысяч) рублей 00 копеек. 5. Срок, место и 
порядок предоставления конкурсной документации: Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом 
по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня 
опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса лю-
бого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, 
e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором 
размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе 
по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной до-
кументации. 6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: Вскрытие конвертов с заявками 
на участие в конкурсе будет производиться 27 ноября 2009 г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. 
Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса 
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 05 декабря 2009 г. по адресу: г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 314) 1. Наименование и форма торгов: открытый 
аукцион на право заключить государственные контракты на приобретение недвижимого имущества (жилья). 2. Торги проводит: 
уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской 
области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес 
электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина 
Юрьевна. Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация». Место нахождения: 
г.Воронеж, ул. Кирова, 9. Почтовый адрес: 394018,  г.Воронеж, ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru 
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Козлова Оксана Александровна. 3. Государственный заказ-
чик: департамент труда и социального развития Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14. 
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14. Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru Номер контактного 
телефона: (4732) 77-02-19, 77-29-33. Контактные лица: Данилов Иван Николаевич, Булгакова Нина Михайловна. 4. Лоты 
№№1,2,3,4,5: Предмет государственных контрактов: приобретение недвижимого имущества (жилья); Наименование недви-
жимого имущества: однокомнатная  квартира; Количество недвижимого имущества: 18 шт.;  Место нахождения недвижимого 
имущества: административные границы городского округа г. Воронежа. Начальная (максимальная) цена контракта (цена 
лота): 15 292 800,00 руб. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе 
предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бу-
мажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения 
на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера 
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. 
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru. В случае направления документации об 
аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение 
с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рас-
смотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут 17 ноября 2009г. 
по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион 
будет проводиться уполномоченным органом 23 ноября 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям 
и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Совет облаСтной думы поздравляет

25 октября - день рождения  
депутата областной думы 

В.А.АстАнкоВА
Уважаемый Вячеслав Алексеевич! 
Депутаты областной думы сердечно поздрав-

ляют Вас с днем рождения. От всей души желаем 
Вам крепкого здоровья, прекрасного настроения, 
жизненного оптимизма, успехов в депутатской и 
профессиональной деятельности. Большого Вам 
личного счастья, жизненных удач и благополучия.

Совет облаСтной думы поздравляет

28 октября - день рождения  
депутата областной думы 

т.В.ГолоВАчеВой 
Уважаемая Татьяна Валентиновна! 
Депутаты областной думы от всего сердца шлют 

Вам искренние поздравления с днем рождения. 
Желаем Вам огромного счастья, жизненного бла-
гополучия, успехов в Вашей профессиональной 
и депутатской деятельности, заботы и внимания 
близких. 

Поздравительная открытка

Главе администрации городского округа город Воронеж

с.М.колиуху
Уважаемый Сергей Михайлович!
Примите сердечные поздравления с днем рождения от 

депутатского корпуса Воронежской городской думы.
Воронежцы знают Вас как неравнодушного человека, на-

стоящего лидера, искреннее защищающего интересы людей, 
работающего на благо родного города, верящего в его силы, 
возможности для роста и прогресса. Ваш талант руководителя, 
мудрость и дальновидность политика помогали Вам эффек-
тивно решать самые острые городские проблемы в качестве 
председателя Воронежской городской думы. И сегодня в долж-
ности главы городского округа город Воронеж Вы успешно 
реализуете наработанные стратегии по выводу областного 
центра из многолетнего кризиса. 

Примите искренние слова благодарности за ежедневный 
труд на благо воронежцев, высокий профессионализм, добро-
совестность и принципиальность, открытость и готовность 
к конструктивному диалогу с депутатским корпусом. Мы 
уверены, только совместными усилиями можно добиться 
стабильного развития нашего любимого города, повышения благосостояния и уверенности в 
завтрашнем дне его жителей.

 Крепкого здоровья, счастья, удачи и благополучия! 
Председатель Воронежской городской думы А.Н. ШиПулиН,

депутаты Воронежской городской думы.

*  *  *
Редакция газеты «Коммуна» присоединяется к поздравлению и желает Вам, Сергей Михайлович, 

здоровья и сил в нелегких трудах на благо нашего города!

Поздравительная открытка
Завтра, 28 октября, депутат Воронежской областной думы, 

главный врач детской клинической больницы №2 

татьяна Головачева 
будет отмечать свой день рождения.

В этот день в адрес Татьяны Валентиновны прозвучит немало 
добрых и теплых слов. И неудивительно. Ведь замечательные че-
ловеческие качества, высокий профессионализм и ответственное 
отношение к делу органично сочетаются у нее с добротой, отзыв-
чивостью и внимательным отношением к пациенту. 

Мы присоединяемся к многочисленным поздравлениям и желаем 
Вам, уважаемая Татьяна Валентиновна, крепкого здоровья, неувядае-
мой молодости и счастья! Мы ценим Ваше неравнодушие, готовность 
искренне откликнуться на чужую боль и прийти на помощь.

С уважением,
администрации Терновского и Эртильского  

муниципальных районов.

фуТбол Первенство россии. Второй дивизион. зона «Центр»

Результаты матчей 35-го тура. «Знамя Труда» (Орехово-
Зуево) - «Ника» (Москва) 2:0, «Русичи» (Орел) - «Звезда» (Сер-
пухов) 5:2, «Зодиак-Оскол» (Старый Оскол) - «Рязань» (Рязань) 
3:1, «Елец» (Елец) - «Авангард» (Подольск) 0:3 (- : +), «Динамо» 
(Брянск) - «Факел-Воронеж» 0:3 (- : +). 28 октября состоятся 
матчи заключительного тура. «ФСА» дома играет с «Рязанью», 
«Локомотив» - в Брянске с «Динамо».

Победы принёс
второй тайм

«ФСА» (Воронеж) - «СПАРТАК» (Тамбов) 3:2 (1:2)
ГОЛЫ: Тыняный, 20 (0:1). 

Жидких, 24 (0:2). Жуковский, 
43 (1:2). Макаров, 71 - с пе-
нальти (2:2). Макаров, 78 – с 
пенальти (3:2).

Около двух тысяч зрителей, 
собравшихся в пасмурный ве-
чер на Центральном стадионе 
профсоюзов, в первом тайме го-
ревали, во втором – радовались. 
«Спартаковцы» чувствовали 
себя в гостях, как дома. Уже к 
середине первого тайма тамбов-
чане дважды поразили ворота 
воронежцев, сделав серьезную 
заявку на общий успех. Сна-
чала Сурин прострелил вдоль 
ворот и Тыняный четко зам-
кнул передачу, а затем провели 
многоходовую комбинацию, 
и право завершающего удара 
взял на себя Жидких, аккуратно 
уложивший мяч в нижний угол. 
Хозяевам удалось, как говорят 
футболисты, провести «гол в 
раздевалку»: Макаров выпол-

нял штрафной удар, а Жуков-
ский оказался расторопнее всех 
при добивании. После перерыва 
гости едва не увеличили раз-
рыв в счете, но «ФСА» спасла 
штанга. Хозяева предприняли 
отчаянные попытки переломить 
ход неудачно складывающегося 
для них матча, взвинтили темп 
и насели на ворота «Спартака». 
В концовке матча слишком 
агрессивно играл вратарь го-
стей. Сначала вступил в борьбу 
с Макаровым, и подмосковный 
арбитр Шишков указал на «точ-
ку». Пострадавший пенальти 
пробил уверенно. Спустя семь 
минут в подобной ситуации 
оказался Кокорев. После кон-
такта с вратарем Александр 
обнимал землю обеими руками 
и наблюдал за тем, как судья 
вновь бежит к белой отметине. 
Макаров не промахнулся и на 
этот раз, принеся команде во-
левую победу.

«ДНЕПР» (Смоленск) - «ЛОКОМОТИВ» (Лиски) 1:2 (1:0)

максим СКВорЦоВ

ГОЛЫ: Давыдов, 4 (1:0). Ма-
лахов, 60 (1:1). Титов, 76 (2:1). 
Нереализованный пенальти: 
Константинов («Локомотив»), 
54 (вратарь).

Начало встречи ничего хо-
рошего «железнодорожникам» 
не сулило. Не прошло и пяти 
минут, а они уже оказались в 
роли проигрывающей сторо-
ны. Едва ли не первая атака 
«Днепра» завершилась точным 
ударом Давыдова. Постепенно 
«Локомотив» пришел в себя и 
наладил контригру. Основные 
события встречи пришлись на 
вторую сорокапятиминутку. 
Восстановить равенство в 
счете мог лидер лискинцев 
Константинов, но его удар с 

11-метровой отметки пари-
ровал голкипер хозяев. Это, 
однако, не смутило «железно-
дорожников», они продолжали 
искать пути к чужим воротам, 
и были за это вознаграждены. 
Счет в матче сравнял ветеран 
команды Малахов. «Железно-
дорожникам» этого показалось 
мало: они были настроены 
исключительно на победу. 
Гости искали любой шанс для 
обострения игры в атаке, а 
кто ищет, тот, как известно, 
всегда найдет. Очередное под-
ключение в атаку опытного 
защитника Титова и стало той 
каплей, которая перевесила 
чашу весов победы в сторону 
«Локомотива».

РЕКЛАМА

Резинотехническая продукция:•  Техпластина (пищевая, 
губчатая, вакуумная, ТМКЩ, МБС). Рукава напорные и вса-
сывающие (для всех сред, для газосварки, паропроводные, 
пневматические), лента транспортерная, шланг ПВХ (напор-
ные и всасывающие), изолента х/б, клей 88 СА, сырая резина, 
автодорожка, ковры диэлектрические, шланги поливочные,  
ремни клиновые А, В, С, Д всех размеров

Шины и аккумуляторы•  в ассортименте
Масла и смазочные материалы:•  масла моторные, инду-

стриальные, трансформаторные, эмульсолы, солидол, литол, 
циатим. Тосол 32,90 руб./кг

Асбестотехнические изделия:•  паронит ПОН-Б, ПМБ; на-
бивка, асбошнур, асботкань, асбокартон

Гибкая система скидок. доставка
тел.: 27-70-30; 23-18-14; 23-44-86
394033, г. воронеж, ул. Землячки, 21; www. himopttorg. ru

Сертифицировано. Реклама. 

 

(Цена – на момент публикации.)


